



<http://www.elsevier.es/semergen>

415/24 - ¿CUÁL ES LA SITUACIÓN DEL TABAQUISMO EN LA POBLACIÓN FEMENINA DE UN ÁREA DE SALUD?

J. Iturralde Iriso¹, G. Mediavilla Tris², M. Pinel Monge², M. Amiano Arregui², O. Ruiz de Arbulo², T. Esparza Otero², A. Alcalde Lozano², C. Zárate Oñate³, M. Pascual Salinas², M. Alonso Miguel²

¹Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Habana. Álava. ²Medicina Familiar y Comunitaria. OSi Araba. Vitoria-Gasteiz. ³Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Goya. Madrid.

Resumen

Objetivos: Evaluar cómo está el tabaquismo en la población femenina de un área de salud en el año 2018

Material y métodos: Estudio observacional, descriptivo, transversal, retrospectivo. Se utilizan todas las mujeres asignadas a un área de salud urbano mayores de 14 años. El corte para realizar el estudio se realiza en el mes de diciembre del 2018. Se utiliza un análisis de la base de datos del programa OSABIDE.

Resultados: Son resultados recogidos de la historia clínica informatizada. La población femenina estudiada para calcular la prevalencia son 129,042 mujeres. La prevalencia de tabaquismo en la población femenina es del 16,27%. Realizamos el cribado de consumo de tabaco al 77,46% de las mujeres. A las fumadoras se les ha hecho diagnóstico de motivación para dejar de fumar al 41,18% de las fumadoras. Consta que se les ha dado consejo para dejar de fumar al 43,31%. La proporción de mujeres que constan como exfumadoras es del 8,93%.

Conclusiones: Gracias al programa OSABIDE, conocemos como es la situación del tabaquismo en nuestra población femenina. Debemos tener en cuenta el sesgo que puede suponer no registrar bien los resultados en los formularios diseñados para tal fin. Unos de los esfuerzos en consulta y por parte de la administración sanitaria debieran ser disminuir el tabaquismo en nuestros usuarios.

Palabras clave: Tabaquismo. Mujer. Atención Primaria.